

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Mansano, número 42.

La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al administrador, Plaza del Corvillo, número 28.

Número suelto 5 céntimos

El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

En Salamanca, un mes. 1'25
Fuera de idem, idem. 1'50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. No se devuelven los originales,

PAGO ANTICIPADO

Número atrasado 10 céntimos

EPOCA 2ª

Martes 6 de Diciembre de 1892

Año VIII—Nº 1962

El gabinete de consulta para enfermos de los ojos, á cargo del Médico-oculista don Antolín Barrasa, se ha trasladado á la calle de Zamora, número 4, frente al Casiuo de Salamanca.

Horas de consulta: Todos los días, desde las DIEZ de la mañana á UNA de la tarde. Calle de Zamora, número 4.

—d—210

Exámenes de Enero Preparaciones para dichos exámenes ó los de Junio en las asignaturas de la sección de letras de segunda enseñanza, preparatorio de derecho y determinadas asignaturas de esta facultad y la de filosofía y letras por un licenciado en ambas carreras con seis años de práctica.

El director de este diario dará razón é informes. 30—d—11

¿Y EL PALACIO DE JUSTICIA?

Ni los avisos anticipados de la prensa, ni las reclamaciones de la audiencia, ni, lo que es más, la fuerza de la necesidad, han logrado que nuestro ayuntamiento arregle el Palacio de Justicia para instalarlo de un modo adecuado á las exigencias de la reorganización de los tribunales de lo criminal, surgida de la última ley de presupuestos.

Todo ha sido inútil.

Demasiado sabe el ayuntamiento que la audiencia es hoy un poderoso elemento de vida local; harto comprende las ventajas que nos reporta la unidad de la administración de justicia de toda la provincia en la capital; de sobra conoce la importancia que aquel tribunal tiene, y la necesidad que hay de revestirlo de formas que se adapten á su significación y á su elevada gerarquía social.

Pero esto no obstante, el ayuntamiento se ha hecho el sordo á cuantas súplicas y reclamaciones se le han dirigido, y ha dejado á nuestra audiencia después de la reforma, encerrada en los límites que eran ya estrechos cuando se componía de una sección.

En la imposibilidad de actuar simultáneamente las dos secciones, y en vista de la aglomeración de causas la presidencia ha habilitado para sala de vistas la pequeña habitación que antes era antesala de la presidencia, de modo que resulta una sala raquítica, mal decorada, y de tan reducidas proporciones, que parece una diatriba lanzada contra el concepto de PÚBLICOS que son por disposición de la ley los juicios orales.

Esto de celebrar actos públicos, donde el público no cabe y donde apenas se pueden acomodar los funcionarios que en aquellos tienen que intervenir, es la antítesis de celebrar un acto reservado y secreto en medio la Plaza Mayor á las doce del día.

No comprendemos la apatía de nuestro ayuntamiento ante las reformas que son más necesarias en Salamanca; así es que llegará día en que por nuestra miserable indolencia y por nuestros errores económicos, nos

quedemos sin audiencia, sin tropa, sin comandancia general y sin toda clase de elementos que para prestar su concurso al desarrollo de la localidad necesiten un pequeño apoyo del municipio.

Hay que ver la audiencia en los días en que están señalados, cuatro, cinco ó seis juicios, como acontece aménudo.

Los pasillos están intransitables por la concurrencia de procesados, testigos, personal del ministerio público, abogados, procuradores y dependientes de secretaría que van y vienen de buscar antecedentes y que se confunden ante aquella masa heterogénea, de serranos, armuñeses, macoteranos y otros tipos que parecen originarios de distintos y lejanos países; pero lo más censurable de todo es ver [el aspecto de la nueva sala cuando en ella se celebra una causa de interés: apenas si pueden colocarse en ella de pié y muy apuradamente las personas más interesadas, que para lograr sitio tienen que sostener lucha titánica; la muchedumbre queda en los pasillos que solo se separan de la sala por una puerta que permanece abierta durante el juicio, de modo que el paso continuado de los de fuera, no permite oír á testigos, ni procesados, ni acusación, ni defensa.

Aquello, en fin, es una lástima.

Si el haber habilitado esta sala, fuera medida provisional, todo sería admisible; pero es el caso, que el ayuntamiento nada hace, y por lo visto vá á quedar esta raquítica instalación con carácter de perpetuidad.

Como único comentario diremos que ayer un letrado de Salamanca enseñaba la audiencia á otro forastero.

—Como usted vé, decía el de Salamanca, tenemos en la audiencia dos salas.

—Hombre, nó, contestó el forastero; me parece que tienen ustedes una sala y un gabinete.

UN BUEN PROPOSITO

Algunos propietarios de esta capital se proponen y para ello tienen, según se dice, solicitado el correspondiente permiso, construir una barriada de casas en terrenos propios, corriendo á su cargo todo cuanto se refiere á planos, rasantes, etc., etc., etc.

El emplazamiento de tales obras está proyectado para realizarlo en la zona de tierra situada entre el camino de la estación y la carretera del Rollo.

Las dos calles que el proyecto tiene resultarán paralelas á la vía del ferrocarril transversal.

Sabido es que nuestra población ha sufrido aumento considerable de habitantes en los últimos años y que Salamanca está llamada en próximo porvenir á grande multiplicación.

Por lo cual y teniendo en cuenta altas consideraciones de salubridad é

higiene, estimamos de alta conveniencia se proteja y facilite la construcción de viviendas en tanto, cuanto lo demandan las necesidades de nuestra población.

Claro está que en los proyectos de referencia debe estimarse no pequeño contingente de cálculo por parte de los iniciadores, supuesto que el barrio imaginado ha de tener su emplazamiento en un sitio, cuyas proximidades á la estación hacen presumir que tendrá bastante vida y mucho movimiento.

Lo cual no es dudable, especialmente cuando dentro de algún tiempo se halle completa y terminada la red ferrocarrilera de esta ciudad con las vías transversal y peñarandina.

Es sabido también que el ensanche de nuestra capital se halla indicado por el aludido extremo de la misma, y que además importa mucho aumentar cuanto en lo posible quepa el número de viviendas perfectamente acondicionadas, sanas y de cuanta baratura se pueda, para que las clases pobres, que desgraciadamente son muchísimas, encuentren albergues hábiles y mejores que los ordinariamente habitados por aquellas.

Deseamos que lo proyectado se lleve á inmediata realidad cuanto antes, por ser laudabilísimo y en alto grado conveniente referido propósito.

Hoja de almanaque

Diciembre 7

Santos Ambrosio, obispo y doctor; Agatón y Servio, mártires; Martín, abad y Santa Jara, virgen.

Parroquia de la Purísima.—Termina la novena anunciada, predicando el doctor don Miguel Sánchez, coadjutor de dicha parroquia.

Luna llena el 4. Cuarto menguante el 11.

Sale el sol 7 h. 12. Pónese 4 h. 31. 1815.—Fusilamiento del mariscal Ney en París.

**

Las leyes son como las telarañas: los insectos pequeños quedan presos en ellas, los grandes las rompen.

Si tienes dinero, la sociedad te dispensará tus vicios; si no lo tienes, apenas notarán tus virtudes y tu saber.

**

CHARADA

Letra es la prima,
también la dos,
prima-dos ave,
tres-prima el Don,
blanca dos-cuarta
y, en conclusión,
todo instrumento
de dulce son.

J. L.

Solución á la charada de ayer
JACARANDOSO

Casa de socorro

Médico de guardia para mañana.
—Don José de Bustos.

Tribunales

Señalamientos

Mañana se verán en juicio oral y público ante la sala primera de nuestra Audiencia, las siguientes causas: Una procedente del juzgado de Alba de Tormes instruida contra Pascual García Castro por el delito de lesiones

Es ponente, el señor Sendino; de la acusación, está encargado el ministerio público; de la defensa, el señor Girón y es procurador, el señor Rodríguez (F.)

Otra del juzgado de Ledesma seguida contra Felipe Matías Ullán (a) Perena por lesiones

Será ponente, el señor Sendino; acusará, el ministerio público; de la defensa, estará encargado el señor Giménez; siendo procurador, el señor Sánchez Ledesma.

También se verá en juicio oral y público otra causa procedente del juzgado de Alba de Tormes seguida contra Gumersindo González Lorenzo por hurto.

Es ponente, el señor Heras; de la acusación, estará encargado el ministerio público; de la defensa, el señor Vila; siendo procurador, el señor Hernández.

Uno de los juicios, cuya vista de causa estaba señalada para ayer, no pudo celebrarse por no haberse presentado el procesado.

Servicio de plaza para hoy

Parada: los cuerpos de la guarnición.

Visita de hospital y reconocimiento de provisiones.

Talavera, primer capitán.

De orden de S. E. el comandante secretario, Federico Alba.

Noticias

Exámenes extraordinarios

La Gaceta publica la siguiente real orden dirigida con fecha 1º al director general de instrucción pública:

«Ilmo. señor: S. M. el Rey (q. D. g.), y en su nombre la Reina Regente del reino, que ha tenido á bien acceder á lo solicitado por varios alumnos de la enseñanza libre, y en su virtud acordar, que definitivamente éste año sea el último que quede en suspenso la disposición transitoria del real decreto de 29 de Noviembre de 1889, y por tanto, que en el mes de Enero próximo se verifiquen exámenes para la prueba de estudios hecha privadamente.»

Multas

El señor alcalde impuso ayer 25 pesetas de multa á una mujer que al reconocerla en uno de los fieltos, rompió dos botellas de traía llenas de alcohol al tratar de quitárselas la matrona.

También fueron multados en 30 pesetas por el concejal de camarilla dos lecheros que habían adulterado la mercancía.

Entre familia

Una mujer que vive en la calle de los Moros, fué curada anoche á las doce en la casa de socorro, de varias erosiones que tenía en la cara las cuales le habían sido inferidas por un cuñado suyo.

El sereno del barrio llevó á la prevención al agresor.

Subasta

El día 11 de Diciembre próximo á las 9 de su mañana, tendrá lugar ante el alcalde de Villanueva del Conde y con asistencia del capataz de cultivos de la comarca, la tercera subasta de montana del monte número 242, bajo el nuevo tipo de 40 pesetas y con arreglo al pliego de condiciones que estará expuesto al público en la secretaria de aquel ayuntamiento.

Rateria de cebones

De Tamames han desaparecido contra la voluntad de su dueño, tres cerdos de bastantes libras, en compañía de ignorados rateros.

Mentira se nos hace que los señores ladrones se consagren también á esta especialidad, siendo como desde luego se comprende, tan facilmente revelable el hecho.

Pues aparte de la pesadez con que los cerdos gordos se mueven, su penetrante gruñido puede denunciar á los cacos en el momento de sacrificarlos.

Sin embargo, los de referencia no han parecido.

Ni los rateros tampoco.

Trabajo estéril

Hace tres semanas que las bodegas de la Escuela Normal de Maestras aparecieron inundadas de agua.

Con este motivo se dispuso por el señor alcalde que varios hombres fuesen destinados á dichos locales con el fin de agotar ó extraer las aguas mediante una bomba de incendios.

Esta es la fecha en que después del tiempo trascurrido no se han hecho averiguaciones sobre la procedencia del líquido, pues, por lo visto, los operarios se han limitado exclusivamente á la extracción del mismo, sin preocuparse de intentar la obra procedente para el obligado saneamiento.

Por lo cual resulta ineficaz todo el trabajo allí empleado.

Sin embargo de que ya van desvanecidas en dicha operación 263 pesetas.

Cuyo error, por supuesto, no es imputable á los trabajadores, sino á quien deba saber dar órdenes más acertadas.

Suma y sigue

Al sucesor de un célebre tabernero de la carretera de Ledesma, le fueron ayer decomisados 162 litros de vino que quiso introducir en su establecimiento sin abonar los correspondientes derechos de adeudo.

También decomisaron los dependientes de consumos en las inmediaciones de la Aldehueta, ocho litros de alcohol; entre las puertas de Toro y Villamayor, le decomisaron á otro individuo diez y ocho kilos de carne de cerdo y en la puerta de San Pablo,

á otros dos sujetos cuatro arrobas de sal y una fanega de garbanzos.

Reunión

Mañana la celebrarán en Ciudad-Rodrigo los amigos del señor Sánchez Arjona para ponerse de acuerdo definitivamente acerca de quién sea en último término el candidato para diputado provincial.

Según tenemos entendido, no será fácil se logre la suspirada concordancia de voluntades; pues los proyectos de candidatura que hasta lo de aquí han circulado, no sufrirán atenuación ni retirada por parte de sus autores.

O lo que viene á ser igual: el cisma arjonista seguirá su curso hasta el fin de la elección.

Feliz viaje

Se lo deseamos con todas las veras de nuestra alma al señor don Antonio Moreno Rivero, nombrado jefe de la cárcel de Segovia, después de haber prestado servicio en concepto de sub-jefe por varios años en la de Salamanca.

El señor Moreno deja muchas simpatías y entrañables afectos en nuestra ciudad.

Suspensión de visita

Por la delegación de hacienda de esta provincia se ha dado orden á los inspectores para que suspendan su visita á los pueblos del distrito electoral de Ciudad-Rodrigo, mientras dure el periodo de las elecciones.

Registro civil

Durante las últimas veinticuatro horas se han inscrito en esta oficina municipal los nacimientos de Bibiana Becerro, Rosa Domínguez Pablo, Marcelina Rodríguez Duque, Elisa Gómez Martín, Pedro Calón Martín y Feliciano Mendía.

También se inscribieron los matrimonios de José Pérez Bajo con María Luisa Pedráz y Gregorio de Santa Florentina Hernández con Tomasa Holgado y Holgado.

Vuelco

Ayer tarde volcó frente al fieltro del Puente, un carro, pillando debajo á una de las mulas y quedándola muerta en el acto.

El conductor del vehículo fué detenido por los agentes municipales por haber comenzado á practicar la autopsia del cadáver en el lugar del suceso, denunciándole además para que comparezca hoy ante el señor alcalde.

Vacante

Por defunción de que la desempeñaba, se halla vacante la secretaria del ayuntamiento del pueblo de Villagonzalo, dotada con el haber anual de 500 pesetas, pagadas por trimestres vencidos de fondos del municipio.

Los aspirantes dirigirán las solicitudes al alcalde de dicho pueblo en el término de ocho días.

Al fin

Contra nuestras suposiciones y creencias el partido conservador de Ciudad-Rodrigo, tiene acordado presentar á don Vicente Custodio Canillas como candidato á la diputación provincial por aquel distrito en la lucha que se avecina.

Después de todo, esta resolución no debe causar extrañeza viendo lo desacordadas que se hallan las distintas voluntades arjonistas en este asunto.

Antes de ahora lo hemos dicho: *divide y vencerás.*

Los conservadores miróbrigos, sin embargo, no han tenido precisión de sembrar zizaña ni cismas en las filas enemigas, porque todo se lo dan éstas hecho con sus inconciliables ambiciones.

De todos modos, este nuevo candidato hace que la cuestión mude el aspecto que antes mostraba.

Ayer suponíamos que el triunfo sería para el señor Vasco, puesto que dicho individuo contaba en su favor parte de los elementos arjonistas y los conservadores todos.

Pero, puesto en el palenque un aspirante perteneciente al grupo de los últimos, puede ser la victoria del que menos se piense.

El tiempo nos lo dirá.

Falta hacía

La *Gaceta* ha publicado el reglamento aprobado por Real decreto de fecha 2 del actual, dictando disposiciones para evitar la adulteración de los vinos y bebidas alcohólicas.

Diferia

En Torresmenudas, pueblo de Ledesma, se ha presentado con siniestros caracteres la diferia.

Los casos hasta el presente ocurridos son fulminantes y de funesta terminación.

Robo

Anoche al oscurecer le fué robado al dueño del kiosco inmediato á la botica del señor Hoyos, un baul-mundo que contenía varias prendas de ropa de paño.

Los agentes municipales detuvieron á una mujer que tiene un puesto de castañas junto á dicho kiosco, por recaer sobre ella sospechas de que sea la autora del hecho.

Cuartel

Se ha entregado al ayuntamiento, el nuevo proyecto de obras que han de ejecutarse en el cuartel de la guardia civil del puesto de esta capital, cuyo presupuesto asciende á la cantidad de 5,900 pesetas.

Presidencia interina

Por haberse encargado de este gobierno civil el presidente de la diputación provincial señor Fernández Vicente, ocupa hoy la presidencia de dicha corporación el vicepresidente de la misma don Policarpo García Morales.

Obra

El vecino de esta ciudad don Juan Maeso que está construyendo una casa en el camino de la estación ha ocupado en dichas obras una rasante que según nuestros informes no es la que el ayuntamiento le designó.

Esperamos que el arquitecto municipal estudiará el asunto haciendo lo que corresponda con arreglo á justicia.

Mercado de Medina

Poco concurrido se vió el último celebrado el domingo en esta población.

Se ofrece el trigo en estación á 46'50, sin tomadores más que á 46.

He aquí la entrada:

De trigo, 2.000 fanegas; de centeno, 300; de cebada, 500; de algarrobas, 300.

Los precios corrientes son:
Trigo, de 45'50 á 45'75 reales fanega.

Centeno, á 26.

Cebada, á 26.

Algarrobas, á 24'50.

Guisantes, á 34.

Garbanzos, de 110 á 140.
Castañas verdes, de 20 á 24, de las que se registró una entrada de 700 fanegas.

Se han exportado durante la semana 20 vagones de trigo y uno de garbanzos.

De ganado lanar, entraron 2.500 cabezas, siendo sus precios los siguientes:

Ovejas, de 60 á 65.

Carneros, de 57 á 80.

Corderos, de 55 á 60.

Primales, de 60 á 70.

Cerdos, al canal, de 55 a 59 reales arroba. Entraron 64.

Los precios de los vinos, son:

Blanco, de 9 á 10 reales cántara.

Tinto, á 10.

Vinagre, á 14.

Aceite, á 44 reales arroba.

Jabón, de 28 á 44.

Lana negra, á 52 reales, precio nominal.

También han salido 8 000 cabezas lanares en 18 jaulas, y 3 vagones de vino y vinagre.

Un municipal augúr

En el numero anterior dimos la noticia del conato de robo que ciertos *ratas*, no conocidos hasta el presente, llevaron á efecto en una casa de huéspedes sita en la calle del Sol, número.... tantos.

Pero nos olvidamos algunos detalles por demás chuscos y graciosos, que ahora tenemos el gusto de dar á conocer.

Tan luego como el intento de robo fué conocido por la autoridad, una pareja de municipales se personó en la casa de autos para hacer las naturales investigaciones que correspondían.

Los habitantes de dicha vivienda, que se hallaban bien agenos de cuanto les estaba ocurriendo en su domicilio, pues asistían regocijados á un baile de confianza en aquellos momentos, tan luego como recibieron aviso, fuéronse precipitadamente á casa, encontrando al susodicho par de municipales entre otras varias gentes.

Iba con la familia de referencia un joven, que por lo visto requiere de amores á una chica perteneciente á aquella; y tan luego como fué divisado por uno de los guardias, se hizo víctima sospechos de éste.

En efecto; sin andar con más acani más allá el municipal, requirió al sospechoso para que pasase con él á una habitación interior, donde fué sometido al desusado reconocimiento siguiente:

Mandó despojarse de algunas ropas á fin de auscultar el pecho y apreciar los ruidos cardiacos y torácicos que de esta cavidad pudieran percibirse.

Por cierto que la prueba resultó de todo punto satisfactoria y victoriosa contra el ciudadano *aveve* objeto de la sospecha.

Pues ¡pásmense nuestros lectores! Le palpitaba el corazón lo mismo que.... á los demás humanos.

Vaya, que podemos envanecernos de nuestra policía, ¿verdad?
¡Ni la de París!

Coste de aparatos

Los aparatos colocados por el señor Maulet en el nuevo matadero, han importado, 1.478 pesetas 75 céntimos.

¡Bomba!

El señor arquitecto municipal pedirá al Ayuntamiento de esta capital la separación del cuerpo de



bomberos, del individuo de dicho cuerpo, Federico Alonso, que antea-noche cometió una grave falta estando de servicio en el Teatro del Liceo.

Matadero

Se están colocando en el nuevo matadero tres grandes calderas para la calefacción de aguas, con destino al lavado de menudos de cerdos.

Cada una de citadas calderas ha sido construida en diferente taller.

Hurto

En la noche del domingo último han sido robados de una pocilga de la dehesa de Castro Verde, dos cebones, ignorándose apesar de las pesquisas practicadas hasta la fecha quiénes hayan sido los autores.

Se han dado las oportunas ordenes para que todas las cabezas de ganado de cerda que sean presentadas para ser sacrificadas en el matadero de esta capital sean reconocidas con escrupulosidad para ver si se descubren los autores.

Ruinas

Parece que se encuentra en inminente estado de ruina uno de los machones de la fachada principal del convento de la Madre de Dios.

Esperamos que el señor arquitecto municipal se enterará del asunto, haciendo la correspondiente denuncia al ayuntamiento, para evitar desgracias ulteriores.

Al primer tapon

Ayer al empezar á funcionar la bomba de ascensión de aguas en el nuevo matadero, colocada por la casa de fundición del señor Moneo se inutilizó.

Debido á la actividad del señor alcalde, funciona ya con regularidad dicha bomba.

¿Cuándo acabaran de obras en dicho establecimiento!

Teatro del Liceo

Función para esta noche.

A las OCHO

La Caza del Oso ó el Tendero de Comestibles.

A las NUEVE

Las campanadas.

A las DIEZ

De Madrid á París.

Entrada á cada serie treinta céntimos de peseta.

Única, verdadera y gran empresa

general de redención y sustitución de mozos alistados para el presente reemplazo, establecida en Madrid, calle de Toledo, número 59, principal, bajo la dirección de don Feliciano Salustiano, representante en esta provincia: D. Genaro Durán Caba, procurador de los Tribunales Oficina, Agustinas, n.º 4, Salamanca

Deseosa esta empresa de proporcionar á los quintos alistados para el presente reemplazo y que ninguna otra pueda competir con ella en la baratura de sus operaciones, ha acordado que depositando mil pesetas ántes del sorteo, se obligará á dejar á los quintos totalmente libres para el servicio de las armas, devolviendo doscientas cincuenta pesetas á los que queden excedentes de cupo; ó por novecientas pesetas á prima fija.

También deja libres á los que les correspondan servir en Ultramar, previo depósito de ciento cincuenta ó setenta y cinco pesetas antes del sorteo.

Pídanse prospectos y detalles al expresado representante D. GENARO DURAN, quien los facilitará extensos y sin interés. 12-d-8

Servicio telegráfico de preferencia

(abono diario de 100 á 500 palabras)

EN EL SENADO

Madrid 6.—La comisión de actas aprobó ayer la del señor Conde y Luque, electo por la provincia de Salamanca.

Hoy ó mañana le admitirá el Senado como miembro suyo y jurará inmediatamente su cargo.

DESGRACIA

Madrid 6.—Un coche de los llamados rippers atropelló ayer tarde en la calle de San Bernardo á un estudiante que murió á los pocos segundos.

DISCURSO EN PUERTA

Madrid 6.—De hoy á mañana se espera que hable Silvela para afirmar y ratificar todo lo dicho por Villaverde.

En su discurso, procurará rehuir la cuestión política y solo hará incapie sobre la teoría descentralizadora de los municipios y dará razones acerca de su criterio en el asunto del Ayuntamiento de Madrid y mostrará su disenso con Cánovas.

Supónese que el aludido discurso pondrá al Gobierno en gravísima situación y resultará de todo ello, al final, el poner de relieve que el partido conservador está completamente destrozado, teniendo inhabilidad para continuar en el poder.

CRISIS FRANCESA

Madrid 6.—No se ha logrado todavía la constitución del nuevo Gobierno en París. Esta crisis va revistiendo gravedad suma merced á las dificultades con que tropiezan todos los encargados por S. Carnot de formar gabinetes.

Se teme que en la Cámara hayan sucedido incidentes de mucha importancia.

EN EL CONGRESO

Madrid 6.—En esta cámara colegisladora se entablará por los fusionistas un solemne debate sobre el indulto de los reos de Zaragoza.

El señor Moret ha interpelado acerca de la crisis pidiendo explicaciones de la misma.

El señor Villaverde pronunció un discurso tratando de explicar la diferencia de criterio que ha existido en los asuntos municipales entre Cánovas y Silvela.

Parece que el jefe del Gobierno esperaba que su lugar teniente hubiese hablado; pero el señor Silvela no lo ha hecho.

También ha dicho Cánovas que los elementos silvelistas aparentan muchos pujos de moralidad para caer abrazados á esta bandera é imposibilitar la continuación del Gobierno.

OVACION

Madrid 6.—Antea-noche la recibió, y muy estruendosa, el mar-

qués de Cubas en San Sebastián.

Hallábase en el teatro y uno de los espectadores se apercibió de su presencia, gritó: ¡viva el marqués de Cubas! Siendo este grito bastante para que como chispa eléctrica se transmitiera el entusiasmo á todo el público.

La ovación fué nutrida y luego recibió una serenata en su casa.

ULTIMA HORA

Madrid 6.—Silvela pronunció un breve discurso en el que manifestó absoluta conformidad con el señor Villaverde.

Hoy hará uso de la palabra nuevamente para ampliar lo dicho ayer.

La animación política es por demás grandísima.

Los fusionistas muy contentos y alborozados.

MINORIA LIBERAL

Madrid 6.—Se reunió ayer la del Senado para repartirse los asuntos que por aquella deban ser tratados en este final de legislatura.

El señor Oliva dijo que tratará de asuntos muy interesantes para su provincia; don Venancio González y don Vicente R. Girón se proponen ahondar mucho en la operación de los 75 millones.

EL BOLSIN

Madrid 6.—Las operaciones realizadas en el bolsín cerraron á 68'70

VILLEGAS.



SOBRINO DE PESCADOR

Sastre de Cámara de S. M.

Sevilla, 16, entresuelo, derecha

MADRID

TELÉFONO, N.º 348

Gran surtido en novedades de la presente estación de las mejores fábricas de Francia é Inglaterra.

Envíos á provincias; precios económicos; especialidad en la confección de trajes académicos.

Para encargos, Plaza Mayor, 11 y 12, comercio, Salamanca. 30-d-9

¿QUIEREN ustedes encuadernar sus libros con toda la elegancia, solidez, perfección y baratura que se puede desear?

Pues visiten la nueva encuadernación que existe en la calle de Juan del Rey, número 8,

de JOSE PEREZ BAJO

y quedarán convencidos. Dicha encuadernación es la única que existe en esta capital, mentada á la altura de las principales en su género, extranjeras.

Así, pues, no es posible competencia alguna en esta capital, tanto en encuadernaciones de lujo como ordinarias. Juan del Rey 8, SALAMANCA

CLINICA DE ENFERMEDADES NERVIOSAS

dirigida por el médico especialista

D. Edilberto González de la Huebra

Horas de consulta: de DOCE a DOS de la tarde. Calle del Pozo Amarillo, número 2, principal.

Zapateria de San Eustaquio

Arroyo del Carmen, número 10, se han recibido los últimos modelos de hormas para poder dar gusto á sus parroquianos y á cuantas personas le honren con sus encargos, en la seguridad que serán pronto y bien servidas; especialidad en calzado para niños.

En la misma zapateria se vende un violonchelo. 30-d-2

CÁNDIDO DEL REY É HIJO

CAFE-FONDA DE LA UNION

ALBA DE TORMES

Almuerzos y comidas á la carta, desde dos pesetas en adelante. d-25

Se vende la casa número 9 de la calle de San Juan de Sahagú. En la misma darán razón. 30-d-4

LA ECONÓMICA

EN

ULTRAMARINOS Y COLONIALES

30, Rua, 30

Este establecimiento acaba de recibir nuevos artículos para la próxima Navidad, en licores y vinos generosos, como también otros varios, propios de la temporada.

A fin de dar gusto á la clientela de este establecimiento, ha resuelto el dueño favorecerla con regalos en el décimo número 26.030 del sorteo de Navidad, el cual se exhibe en el escaparate hasta el día antes del sorteo. Para tener opción al regalo, es necesario que presente 20 vales; cada vale se obtiene con un real que compre. 8-d-4

GRAN FABRICA

DE

hules y linoleum, para piso

DE LOS

Sres. Jonas, Simonsen y C^a

DE LONDRES

Depósito general en España: Madrid, Carbon 2.—Salamanca y su provincia: Casa-comercio de Prudencio Santos Benito, Plaza Mayor, números 16 y 18

El que quiera abrigar los suelos de sus habitaciones con un artículo que dure de diez á veinte años, compre LINOLEUM, pudiendo elegir por muestrarios, que á disposición del público tiene el señor Santos Benito.

Hules para coches y alfombrillas para lavabos. Todo á precio de fábrica.

Plaza Mayor, núms. 16 y 18

-d-54

CASA DE HUÉSPEDES

del acreditado

Restaurant Salmantino

Carmen, número 32, Peñaranda

de Bracamonte

Se sirven comidas con prontitud y esmero. -a-31

Se vende la casa número 4 de la calle del Rodillo. En la del Grillo, número 10, darán razón. 15-d-1

MANUFUNERARIA
á cargo de
MANUEL RODRÍGUEZ
Corrillo, 28
Único depósito de féretros de hierro galvanizado, de la casa de New-Funeral, de Madrid.

Venta de fincas Se hace de la casa número 38 de la calle Pozo-Hilera, que tiene puerta accesoria para el paseo, frente de la plaza de toros y de la casa número 3 de la calle de Escoto.

Del precio y condiciones, en la administración de este periódico.

Salamanca—Imp. de NUÑEZ

8, San Pablo, 8, EL DESENGAÑO 8, San Pablo, 8.

TARIFA DE PRECIOS

Vinos

Valdepeñas	10 pesetas cántaro, medio litro	35 céntimos
Tinto 1ª	á 7'50 id. id.	25 id.
Id. 2ª	á 6 id. id.	20 id.
Clarete	á 6'50 id. id.	25 id.
Id.	á 6 id. id.	20 id.
Blanco	á 7 id. id.	25 id.
Id.	á 8 id. id.	30 id.
Id. 1ª	á 15 id. id.	50 id.
Id. especial	á 25 id. id.	Una peseta.

Generosos

Moscatel viejo 1ª	30 pesetas cántaro, medio litro	1'25 pts. cts.
Id. 2ª	13 id. id.	50 id.
Malaga	25 id. id.	1'00 id.
Pasa	13 id. id.	50 id.
Carñena	13 id. id.	50 id.
Ajerezado	13 id. id.	50 id.
Jerez	22'50 á 40 id. de 75 cént. una á	2'00 id.
Id. botella	1'50 id. á	4'00 id.
Manzanilla	30 id. botella de 2 á	4'00 id.

Vinagres

1ª á 6 pesetas cántaro, medio litro	25 céntimos
2ª á 5 id. id.	20 id.

Se sirve á domicilio

Espíritus y aguardientes.—Espiritu de vino, 40 grados, á 25 pesetas cántaro, medio litro 90 centimos.

Aguardiente de Jativa, 30 grados, á 25 pesetas cántaro, medio litro 90 cént. Idem de caña, á 25 pesetas cántaro, medio litro 1 peseta.

Idem del renombrado triple anís suave, á 20 pesetas cántaro, medio litro 80 cts. Idem doble anisado, á 16 pesetas cántaro, medio litro 60 céntimos.

Idem anisado corriente, á 14 pesetas cántaro, medio litro 50 céntimos.

Idem seco, á 11'50 idem idem, medio litro 40 céntimos.

Anisete fino, á 12 idem idem, medio litro 40 céntimos.

Rom de la Jamaica, á 35 idem idem, medio litro 1'25 peseta.

Inmenso surtido en licores nacionales y extranjeros, de las más acreditadas marcas.

Aceites de Sierra Gata y andaluzas.

NO EQUIVOCARSE: 8, SAN PABLO, 8.

MORO É HIJOS

Lampistería, cristalería, quincalla, almacén al por mayor y menor de petróleo refinado, taller de hojalatería y vidriería

Calle de Zamora, núms. 1 y 3, Salamanca

Gran surtido, últimos modelos de las mejores fábricas del extranjero, en lámparas suspensión, de mesa y pared; arañas y candelabros de metal con guarnición de cristal de roca y sin ella; farolas y linternas de todas las clases y cuanto concierne al extenso ramo de lampistería.—Objetos de cristal fino, joyeros, juegos para tocador, jardineras, floreros, juegos para agua y cerveza, vinagreras, etc., etc.—Varios artículos en metal blanco, dorado, niquelado y empavonado.—Cafeteras de todas clases y sistemas; teteras, hueveras, juegos completos para té y café.—Batería de cocina, toda clase de objetos de hierro esmaltado (porcelana) de las marcas más acreditadas á precios sin competencia.—Marcos y molduras para cuadros en negro; dorado, nogal, arabescos y colores.—Lavativas de varios sistemas; marmitas para extracto de carnes, bidés y escupideras.—Cristales ordinarios en todas las medidas, dobles, estriados, esmerilados, muselinas de colores, tejas de cristal y lunas para escaparates.

Se hacen toda clase de obras y objetos de lata, zinc y plomo. —d—58

Redención y sustitución del servicio militar activo

Centro gestor de D. Gayetano González

Calle de Santo Tomé, núm. 10, AVILA

A los mozos que le corresponda jugar suerte en el presente reemplazo de 1892, cuyo sorteo se verificará el segundo sábado de Diciembre próximo, según previene la vigente ley de reclutamiento, se les redime á metálico por la cantidad de 1500 pesetas si así lo deseara, pero si el interesado quisiera percibir dicha cantidad, podrá hacerlo siempre que le corresponda servir en activo, tanto para la Península como para Ultramar.

Para este caso los contratos se efectuarán en esta forma. Los interesados abonarán 750 pesetas, tan pronto reciban la carta de pago de haber sido redimidos á metálico, ó que haya embarcado el sustituto si le correspondiera servir en los ejércitos de Ultramar, y si les correspondiera por su número quedar exceptuados del servicio activo, abonarán las 750 pesetas, tan pronto se repa oficialmente.

Los que quieran, pueden jugar la suerte solo para Ultramar, por la cantidad de 750 pesetas, entendiéndose que por dicha cantidad, esta casa los sustituye por otros, con arreglo á la ley vigente, siempre que por su número fueran destinados á aquellos ejércitos.

Este centro tiene nombrado su apoderado en Salamanca á D. PEDRO MARTIN, que vive en la Puerta del Rio, núm. 12, con quien podrán entenderse los interesados. —d—8

Emplastos perforados americanos de fieltro rojo del Dr. WINTER

Los emplastos perforados americanos de fieltro rojo del Dr. WINTER, infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud, sin ninguna fé y á menudo, á pesar de los temores y las preocupaciones. Estos emplastos son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras en sus períodos mensuales. Todas las escuelas de Medicina los recomiendan y usan para las curas de las afecciones neurálgicas, reumáticos, debilidades causadas por indiscreciones anticipadas, esfuerzos indebidos, ó enfermedades de los riñones, pleuresías, calambres, punzadas en la espalda, dolores en el pecho que se extienden á los homoplastos y finalmente para todas las enfermedades que resultan de interrupciones en la circulación.

Los comerciantes, banqueros, sacerdotes, estudiantes, dependientes, mecánicos y empleados de ambos sexos, cuyas ocupaciones les obligan á estar constantemente sentados y están expuestos á contraer dolores por falta de un ejercicio propio para sus miembros, ó cuerpos, deben recurrir á los emplastos perforados del Dr. WINTER en el momento en que sientan cualquiera sensación desagradable que afecte sus cuerpos.

ATENCIÓN.—No se deben usar otros emplastos que los de fieltro rojo (sea bayeta encarnada) del Dr. WINTER, de New York, que son los recomendados por todos los médicos.



LOS EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER. Curan Rheumatismo Neuralgia, Lumbago Sciática, Pleuresía, Dolor de Garganta, Calambre, Croup, Dolores de Espalda, Fiebre, Miedos, Pulmones, Estomago, Tosas, Quebraduras, y todas las enfermedades de los poros de la piel. Emplastos Perforados de fieltro rojo Americano. De venta en las Droguerías y Boticas THE WINTER'S American Scarlet Felt Porous Plaster. Wholesale: NEW YORK.

Se vende papel viejo para envolver

FUENTE DEL ESTOMAGO

en Calzadilla del Campo, Partido de Ledesma, Provincia de Salamanca

AGUA SULFURADA SODICA-BICARBONATADA

Esta agua prodigiosa cura de un modo admirable los padecimientos del estómago, tales como la DISPEPSIA (digestiones difíciles) GASTRALGIA (dolores de estómago), y cuantas afecciones del aparato digestivo sean curables desde la simple PIROSIS ó acedia, hasta la ULCERA GASTRICA. También tiene excelente aplicación en las enfermedades del hígado, riñones y vejiga; en la gota, en el herpetismo y escrofulismo; en la del aparato genito-urinario y sobre todo en la del respiratorio, siendo un verdadero específico para curar los catarros, combatiendo la predisposición á ellos. Se vende en la Farmacia de Fernández, sucesor del doctor Ruiz Piñuelo, Plaza Mayor, Salamanca, al precio de 60 céntimos de peseta las botellas de un cuartillo y de 75 las de cuartillo y medio.

A LOS MEDICOS Y CIRUJANOS

SECCION DE CIRUJIA Y ORTOPIEDIA

DE LOS ALMACENES DE HIJOS DE VILLAR Y PINTO

Los médicos y cirujanos encontrarán en la antigua casa de los hijos de Villar y Pinto gran surtido procedente de las mejores fábricas inglesas de cuantos instrumentos y aparatos necesitan para tan honroso como difícil ejercicio profesional.

Los señores hijos de Villar y Pinto, en la persuasión de que una instrumentación regular, de solo lo útil y con frecuencia necesario, cuesta una suma relativamente crecida y no siempre fácil de pagar al contado, cederán á los señores médicos y cirujanos cuanta instrumentación deseen á plazos convencionales ó á satisfacer por meses ó trimestres.

A los que reciban la licenciatura este curso, ofrecemos bolsas de cirugía de todos los modelos, desde 50 á 150 pesetas.

Hijos de Villar y Pinto, Plaza de la Verdura, números 5 y 7

En la casa de prestamos, Cuesta del Carmen, número 13, se vende toda clase de ropas, alhaja y demás objetos que han cumplido el tiempo de su empeño.

Se hacen préstamos sobre ropas, alhajas y demás objetos, con prontitud y reserva. —d—87

Se vende la casa número 31 de la calle de Cervantes. Darán razón del precio y condiciones en la portería de la Audiencia provincial y en la sastrería de Ricardo del Rey, Rua, 41. —d—47

Géneros nacionales Sastrería Géneros extranjeros de BELLIDO, Rua, 12

Para caballero.—Trajes, capas y sobretodos á la medida.

Para niños.—Trajes de americana, blusa marinera y todas las reformas que se deseen.

Especialidad en abrigos de esclavina ó capucha para niños, capas y sobretodos. —d—28

Casa de préstamos

La antigua y acreditada, Lucero 3, (casa de la Vicaría) á cargo de Cecilia Zapata, hace préstamos sobre ropas, alhajas y demás objetos, con prontitud y reserva.

CASA ALMONEDA

UNICA EN SU CLASE

Están expuestos á la venta los siguientes artículos: una magnífica arca antigua de nogal, que mide dos metros de largo por uno de ancho, tiene dos cerraduras; un trencillo para gabinete, que consiste en un sofá y dos sillones; cómodas; armarios para comedor; camillas, mesas de diferentes clases; gran mesa de nogal de ministro; un buen tablero de nogal; una muestra para comercio, mide más de dos metros: cuadros pintados en lienzo; máquinas para coser; máquina para embutidos; cates de hierro; jergón de muelle; frezaderos; consolas; mesas de noche y otros artículos.

No confundirse: Azafranal, 26

Se vende el Salón Oriental y las dos casas contiguas á él. Darán razón del precio y condiciones en la calle de San Justo, número 2, piso segundo. —d—37

Se alquilan tienda y principal, Rua, 12, á donde vivió Hidalgo, y portales, Toro 74; se vende la casa, Tahonas, 4, de presente ó á plazos y anaquelaria con mostrador de nogal, para botica ó confitería. Serias, 15, darán razón, de doce á dos. —d—72

Tencas de cría, precios económicos, cos. Longanza, 9, se reciben encargos. —d—12

LOS ANDALUCES

Calle de Juan del Rey, número 4

COMERCIO DE ULTRAMARINOS

de Luis Fernández

el primero en esta ciudad

Gran surtido en vinos y licores, conservas, higos, pasas, aceitunas, queso y otros varios artículos; cajas de pasas de lujo. Calle de Juan del Rey, número 4, Salamanca. —d—16

SABAÑONES

se curan de dos días con el bálsamo ruso Wolsk. Venta: Farmacia de Heredia.

D. Carlos A. Albessard

Cirujano-dentista

Calle de Toro (hoy Dr. Riesco) n.º 2, pral.

Especialidad en la construcción de dentaduras parciales y completas, montadas en oro, platino y caoutchouc superior, garantizándolas por un éxito completo y nunca desmentido. —d—8

Domingo Roche

MARMOLISTA sucesor de Miguel López, Puerta de Zamora, contiguo al registro Salamanca.

ULTRAMARINOS Y COLONIALES

DE MARIANO MUÑOZ NAVARRO

38, Zamora, 38, Salamanca

Inmenso surtido para la presente estación, en cuanto concierne el ramo; objetos para regalos de Navidad; frutas de América; dátiles; galletas finas; castañas americanas; cafés y tés; chocolates de Astorga, de la casa de Bálzoma y Sánchez, de Cacabelos; vinos generosos y licores finos; embutidos, clase superior.

Visita esta casa antes de comprar y verán tan buenas clases como baratos los precios.

NO CONFUNDIRSE:

Mariano Muñoz Navarro, 38, Zamora, 38, frente á la calle de la Luna. —d—17

Se arrienda la fábrica de chocolates de don Juan Azcona. Darán razón, Portales del Pan, número 3, segundo piso. —d—3